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Bericht  
über die Sitzung der Gemeindevertretung am 18.09.2017  

 
Bürgeranfragen 
Aus der Parzelle Fötschern ist eine Petition mit dem Antrag auf Einrichtung einer Bus-Haltestelle 
eingegangen. Der Bürgermeister wird das Ansuchen an die zuständigen Stellen befürwortend 
weiterleiten.  
 
Berichte des Bürgermeisters 
_Beschlüsse und Beratungen im Gemeindevorstand: 
  Grundteilung im Zuge Güterweg-Vermessung Häuslings-Wolfbühl. Kooperationsvereinbarung 
Abfall mit der Gemeinde Langen, Bauflächenmanagement, Ausflug der Gemeindevertretung 
_Die Mittagsverpflegung für die Volksschüler im Laurenzisaal musste neu organisiert werden mit 
externem Lieferanten (Gasthaus Taube Fahl) und externem Personal (Carina Fink, Schulwartin) 
_In der Volksschule Sulzberg wurde der Unterrichtsbeginn versuchsweise um 10 Minuten vorverlegt. 
_Infolge einer Material-Fehllieferung kam es auf dem FC-Platz zu einer aufwändigeren Sanierung 
wie geplant mit Kostenregress. 
_Die Jungbürgerfeier für die Jahrgänge1998 und 1999 steht am 1.10.2017 bevor. Referentin ist 
heuer Dr. Kriemhild Büchel-Kapeller. Eine Vorbesprechung hat stattgefunden. 
_Bei den Gewerbeflächen im Dorfhus gibt es neue Entwicklungen. Die Logopädie Lechner 
übernimmt die gesamte restliche Geschäftsfläche. Die Fa. MahSter Bau hat den Firmensitz bereits 
an der Dorfhus-Adresse. 
_Im Altenwohnheim sind alle Zimmer belegt. Nur 4 Bewohner sind aus nicht benachbarten 
Gemeinden. Mit Veränderungen in der Pflegeheimlandschaft infolge der Aufhebung des 
Pflegeregresses ist zu rechnen. 
_In einer Sitzung des Jugendausschusses mit dem Mountain-Pub-Team wurden die typischen 
Themen besprochen: Sperrstunde, Jugendschutz, Alkoholausgabe, Lärm. Alle 12 Jugendlichen des 
Leitungsteams waren anwesend und zeigen eine sehr hohe Verantwortungswahrnehmung. Beim 
Hauptproblem Jugendschutz haben letztlich die Eltern die Verantwortung für unter 16-jährige. 
_Im Rahmen des Erntedankfestes wurde die Schlussverlosung zum RADIUS-Fahrradwettbewerb 
abgewickelt. Ca 20.000 km wurden über den Sommer von 20 Teilnehmern registriert zum Wohle der 
Umwelt. Ein Dank geht an Franz Herburger und Walter Fink vom e5-Team. 
_Die Straßengenossenschaft Oberhaus hat einen Förderantrag für die Sanierung der Straße  
eingereicht. 
_Ebenso wurde für die Straße Glafberg ein Förderantrag für eine Belagsanierung gestellt. 
_Für die ARA Rotachtal wurde ein neuer Klärwärter nach einem umfangreichen Auswahlverfahren 
eingestellt. Der Techniker Stefan Kennerknecht aus Langen wird am 1.11.2017 die Stelle antreten. 
 
Kooperationsvereinbarung mit der Gemeinde Langen bezüglich Sperrmüll und 
Problemstoffen (Beschluss) 
Um eine zeitgemäße Abgabemöglichkeit für sperrige Abfälle und Problemstoffe für alle Sulzberger 
Haushalte nachhaltig sicherzustellen wurde mit der Gemeinde Langen eine Kooperation zur 
Nutzung des dortigen Wertstoffhofes für diese beiden Fraktionen vorbereitet. Die Ortschaft Thal ist 
schon seit 2013 an den Wertstoffhof Langen angebunden. In einem Vertragsentwurf sind Rechte 
und Kosten geregelt. Die Kostenberechnung basiert auf einer transparenten Kalkulation der 
Gemeinde Langen und hängt sehr stark davon ab, ob Personal für die Sammeltermine bereitgestellt 
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wird oder nicht. Die Abgabezeiten, - derzeit ein Nachmittag pro Monat – werden ausgeweitet, somit 
entsteht mehr Komfort für alle. Es wird beschlossen, die vorliegende Kooperationsvereinbarung 
anzunehmen und ab 01.01.2018 umzusetzen. 
 
Förderansuchen der Güterweggenossenschaft Sulzberg-Bröger (Beschluss) 
Ein Förderansuchen samt Kostenschätzung der Güterweg-Genossenschaft Müselbach-Bröger für 
die abgeschlossene Belagsanierung in einer Länge von ca 500 Meter liegt vor. Die Kosten belaufen 
sich auf 65.000 Euro. Entsprechend dem Regelfördersatz wird der Anteil von 15% der 
abgerechneten Kosten (=50% der Interessentenbeiträge) zugesagt.  
 
Umwidmung für ein Baumhaus. Antragsteller: Bernhard Baldauf, Oberköhler 150 (Beschluss) 
Bernhard Baldauf, Sulzberg, Oberköhler 150 hat die Umwidmung einer Teilfläche von 24 m² aus 
Gst-Nr. 2185/2 für ein Baumhaus mit Ferienwohnungsnutzung (Planung Georg Bechter Architektur + 
Design) beantragt. 
Die im Zuge des Anhörungsverfahrens eingegangenen Stellungnahmen von Markus Heim, der 
Wildbach- und Lawinenverbauung, der Forstbehörde und der Raumplanungsstelle werden zur 
Kenntnis gebracht. Seitens der Raumplanungsstelle wurde der Umwidmungstitel auf den in diesem 
Beschluss verwendeten Wortlaut korrigiert. 
Die beantragte Umwidmung einer Teilfläche aus Gst-Nr. 2185/2 im Ausmaß von 24 m² von bisher 
„Freifläche Freihaltegebiet mit der Ersichtlichmachung forstwirtschaftlich genutzte Fläche (Wald)“ in 
„Freifläche Sondergebiet Baumhaus für gewerbliche Beherbergung“ wird beschlossen. 
 
Berichte und Allfälliges. 
__Termine: Berufungskommission 25.09.2017;  Gemeindevorstandssitzung 2.10.2017, 
Gemeindevertretungssitzung 23.10.2017, 
__Zum Orgelkonzert mit Prof. Bruno Oberhammer am 24.9.2017 wird herzlich eingeladen.  
__GR Elmar Fink möchte sicherstellen, dass frühzeitig Vorkehrungen getroffen werden für eine 
funktionierende Beschneiung im Nordic Sport Park hinsichtlich Mannschaft und Technik. 
__GV Peter Haimerl regt an, in der Frage der Bewirtung im Nordic Sport Park auch den FC 
einzubeziehen. Angeblich ist auch der FC auf Personalsuche. 
__GV Karl Wohllaib richtet Anfragen in Sachen Schneeräumung in Thal und zum Breitbandausbau 
an den Bürgermeister. 
__GV Helene Blank ist besorgt über das Gewerbeansiedlungsprojekt Recyclinghof Berkmann in 
Riefensberg und befürchtet Auswirkungen auf Sulzberg. 
__GV Christian Giselbrecht: Anfrage zum Radwegausbau Oberreute im Zusammenhang mit einer 
bevorstehenden Tourismus-Ausschusssitzung. 
 
Ende der Sitzung: 21.50  Uhr 

 
Der Schriftführer:        Der Vorsitzende: 
(Erwin Steurer)         (Bgm. Helmut Blank)  


